

Fecha: 28-01-2026
Medio: La Estrella de Iquique
Supl. : La Estrella de Iquique
Tipo: Columnas de Opinión
Título: **Columnas de Opinión: Talento joven en minería: El preocupante cuello de botella**

Pág. : 9
Cm2: 106,2

Tiraje: 9.500
Lectoría: 28.500
Favorabilidad: No Definida

Minería. El llo de botella



“
ste problema
dquiere una
imensión aún más
ompleja en regiones
omo Tarapacá”.

Leopoldo Bailac A., presidente
de la Asociación de Industriales
de Iquique y el Tamarugal (AII).

uestra región muestra los
iveles más altos del país, con
npactos directos en produc-
vidad, cohesión social y de-
rrollo territorial.

Superar este cuello de bo-
tella exige ir más allá de ini-
tiativas aisladas. Se requiere
na gobernanza del capital
umano con enfoque territo-
al, que escale programas de
ormación dual, prácticas
mpranas y trayectorias la-
orales progresivas, redu-
endo las barreras de acceso
n comprometer estándares
e seguridad ni productivi-
ad.

El desafío no es solo incor-
porar más trabajadores, sino
acerlo de manera inclusiva,
lanificada y sostenible. De
o abordarse oportunamen-
, la brecha de talento no so-
limitará el crecimiento de
industria minera, sino que
guirá postergando el desa-
ollo de las regiones que his-
ricamente han sostenido la
ompetitividad de la indus-
ia.

